



# た か つ 11号



川崎市立高津小学校

## あたりまえを、ありがとうへ

校長 飯塚 正行

2月10日の朝会で、子どもたちの登下校を見守っていただいている「安全パトロール」のみなさんに、お越しいただきました。全校の朝会で4つの町内会等を紹介して、それぞれの代表の方からお話をいただきました。溝口第一町会 溝口第二町会 溝口第三町会 久地いきいきクラブの3町内会と1団体です。代表のみなさんは、「1年生がこの1年間で大きく元気に成長している姿が嬉しい。」「事故などにあわず元気に登校していることがやりがい。」「道で会ったら、元気に挨拶をしてくれると元気になる。」「子どもたちから、元気をもらっている。」「といったお話をしてくれました。

みなさんは、雨の日も、風の強い日も、暑い期間も、凍えるような寒い日も毎日、それぞれの通学路に立ってみなさんを見守ってくれています。「あたりまえ」に思っていることが、「あたりまえ」ではなく、とても「ありがたい」ことだと、あらためて思いました。

朝会終了後は、1年生と安全パトロールのみなさんだけで、今年1年間の感謝の気持ちを伝えました。一人ひとりに手作りのメダルをかけて交流会を行いました。



「当たり前」には「普通の事、ありふれていること」という意味があります。その反対の意味として、「有難い」は、「またとなく尊い 身に染みて嬉しい」という意味をもっています。毎日過ごしている何気ない日常には、「当たり前」に思っているけれど、実は「有難い」ことがたくさんあるということ、年度のまとめのこの時期に見つめてみたいと思います。

現在、学校では一年間の教育活動を振り返り、来年度の計画を立てています。令和7年度の大まかな行事予定は、3月4日(火)の学校報告会・保護者会で一部お知らせする予定です。どうぞよろしくお願いいたします。

また、教育活動に関する「学校評価アンケート」でいただいたご意見も、日々内容を見直しながら改善案を考えています。今回も来年度以降見直す内容を一部お知らせいたします。「みんなが来なくなる 楽しい学校」の実現に向けて、少しずつ進んで行こうと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

休み時間や放課後に子どもたちが運動をできる環境、体を動かせるように・・・。

○放課後遊びの校庭開放を増やしてほしい

→今年度の放課後遊びは、木曜が中学年、金曜が高学年で基本的に実施しています。来年度は木曜日でも金曜日でも3～6年の4学年が校庭で遊べるようにできないかと、見直しを行っています。

○中休みの校庭遊びについて

→今年度は、曜日によって低学年・中学年・高学年に分けて校庭遊びの時間を設定してきました。ですので、校庭で遊べない曜日が多くありました。来年度は、校庭に出てよい学年を増やして、校庭遊びができる曜日を多く確保できるように見直ししています。

# お知らせとお願い

## 学校報告会・PTA 会長挨拶・ 1～5 年保護者会について

○日 時 令和7年3月4日（火）

14:10～ 学校報告会

14:35～ PTA 会長挨拶

14:45～15:20 頃 学年・学級保護者会

○場 所 各教室（学校・学年からのお話は TV にて）

内容は、主に今年度の取組についてのご報告ですが、来年度の主な行事や時程についてもお伝えする予定です。是非ご参加ください。

## 卒業式及び卒業を祝う式について

3月19日（水）に卒業式が行われます。巣立ちゆく6年生の晴れの門出を保護者の皆様（2名まで参加可）とともにお祝いしたいと思います。服装に関して、毎年、袴等の着慣れない服装により気分が悪くなったり着崩れても直せなかったりするお子さんがいます。この点を踏まえてご準備ください。なお、1～5年生は休業日となり、卒業式に保護者同伴でも参加することができませんので、わくわくプラザ等をご利用ください。

前日の18日（火）には、全校児童で卒業を祝う式を行い、お祝いと感謝の気持ちを伝えます。1～4年生と6年生は3時間授業となり、5年生が4校時に卒業式の前日準備を行う予定です。この日は、普段着でかまいません。

## 離退任式について

今年度をもって本校を離任・退任する教職員の離退任式を25日（火）11:00より体育館及び各教室へのTV中継で行います。保護者の方の式への参加はご遠慮ください。離退任者については、24日（月）にミマモルメでご連絡します。また、転任先は、新年度に学校だよりでお知らせします。



## キャリアパスポートの持ち帰りについて

3月3日の週に、キャリアパスポートをお子さんが持ち帰ります。ふりかえりのページに保護者の皆様からコメントをいただく欄がありますので、お子さんへの励ましや、称賛のメッセージを書いていただければ幸いです。**3月17日（月）**にお子さんを通じてご返却ください。よろしくお願いたします。

※6年生は1週間前に持ち帰るため、3月10日（月）に返却をお願いします。

## 校庭開放について

中・高学年の放課後遊びが定着し、多くの子どもたちが楽しんでいるようです。最近、次の約束を児童と再確認しました。

- ・15:50 まで校庭を使用できる。時間になったらすぐに用具を片付け、まっすぐ家に帰る。
- ・けがやトラブルがあった場合、わくわくプラザのスタッフに相談する。

ご家庭の協力により、帰宅時間についての問い合わせがなくなりました。今後も、放課後の過ごし方についての確認をお願いいたします。

## 安全パトロール隊の募集について

児童の登下校の安全をより多くの方で見守っていただけるよう、「安パト隊」にボランティアとして加わっていただける方を募集いたします。溝口第一町会、溝口第二町会、溝口第三町会、久地いきいきクラブの皆様にも、引き続き、ご尽力いただく予定です。ご興味のある方は、学校までご連絡ください。

# 3月の主な行事予定 【生活目標：ありがとうの心をあらわそう】



| 日  | 曜 | 行事予定   | 下校予定時刻 |       |       |       |       |       |
|----|---|--|--------|-------|-------|-------|-------|-------|
|    |   |  | 1年     | 2年    | 3年    | 4年    | 5年    | 6年    |
| 1  | 土 |  | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 2  | 日 |  | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 3  | 月 | 朝会 (TV) Bチャーム委員会 (最終)                            | 13:45  | 13:45 | 13:45 | 13:45 | 14:35 | 14:35 |
| 4  | 火 | Bチャーム5時間授業<br>学校報告会・PTA 会長挨拶・1～5年<br>保護者会 あおは級面談 | 13:45  | 13:45 | 13:45 | 13:45 | 13:45 | 13:45 |
| 5  | 水 | あおは級面談   | 12:50  | 13:45 | 13:45 | 13:45 | 13:45 | 13:45 |
| 6  | 木 | 卒業おめでとう集会 (5校時)<br>あおは級面談 放課後遊び (中)              | 14:10  | 14:10 | 14:55 | 14:55 | 14:55 | 14:55 |
| 7  | 金 | 放課後遊び (高)  | 14:10  | 14:10 | 14:55 | 14:55 | 14:55 | 14:55 |
| 8  | 土 |  | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 9  | 日 |  | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 10 | 月 | 朝会 (校庭) 卒業おめでとう集会予備日                             | 14:10  | 14:10 | 14:10 | 14:55 | 14:55 | 14:55 |
| 11 | 火 | 卒業式予行  | 14:10  | 14:10 | 14:10 | 14:55 | 14:55 | 14:55 |
| 12 | 水 | 6年大掃除  | 12:50  | 13:45 | 13:45 | 13:45 | 13:45 | 13:45 |
| 13 | 木 | 代表委員会 放課後遊び (中)                                  | 14:10  | 14:10 | 14:55 | 14:55 | 14:55 | 14:55 |
| 14 | 金 | 放課後遊び (高)  | 14:10  | 14:10 | 14:55 | 14:55 | 14:55 | 14:55 |
| 15 | 土 |  | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 16 | 日 |  | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 17 | 月 | 給食終了 自校献立②                                       | 14:10  | 14:10 | 14:10 | 14:55 | 14:55 | 14:55 |
| 18 | 火 | Bチャーム午前授業<br>卒業を祝う式 (1校時)<br>5年卒業式前日準備 (4校時)     | 11:20  | 11:20 | 11:20 | 11:20 | 12:05 | 11:20 |
| 19 | 水 | 卒業式 1～5年休業日                                      | -      | -     | -     | -     | -     | 11:30 |
| 20 | 木 | 春分の日   | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 21 | 金 | Bチャーム4時間授業 大掃除                                   | 12:05  | 12:05 | 12:05 | 12:05 | 12:05 | -     |
| 22 | 土 | 円筒分水スプリングフェスタ (和太鼓クラブ参加)                         | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 23 | 日 |  | -      | -     | -     | -     | -     | -     |
| 24 | 月 | Bチャーム4時間授業                                       | 12:05  | 12:05 | 12:05 | 12:05 | 12:05 | -     |
| 25 | 火 | Bチャーム4時間授業<br>修了式 離任式                            | 12:05  | 12:05 | 12:05 | 12:05 | 12:05 | -     |
| 26 | 水 | 春休みは3月26日 (水) から<br>4月6日 (日) までです。               |        |       |       |       |       |       |
| 27 | 木 |  |        |       |       |       |       |       |
| 28 | 金 |  |        |       |       |       |       |       |
| 29 | 土 |  |        |       |       |       |       |       |
| 30 | 日 |  |        |       |       |       |       |       |
| 31 | 月 |  |        |       |       |       |       |       |

## 4月の主な行事予定

- 4日 (金) 6年登校日 (新年度準備)
- 7日 (月) 着任式 始業式 入学式
- 14日 (月) 給食開始
- 18日 (金) 2～6年授業参観 (5校時) 校長・PTA 会長挨拶 1～6年保護者会

来年度の年間  
行事予定につい  
ては、3月末に  
学校HPに掲載  
します。

# 最近の教育活動から

## あおば級で卒業と進級をお祝いする会を行いました

2月6日（木）に、あおば級の児童が保護者を招いて発表会を行いました。個々に縄跳びや跳び箱、バスケットボールを披露したり、全体でダンスや大縄、歌を発表したりしました。卒業と進級を間近に控え、一人一人、元氣長りたいことなどを言うこともできました。リハーサルの時間には、多くの学年・クラスの児童が参加し、発表を楽しんだり、友達を応援したりする姿が見られました。

## 4年生が「エネルギー・環境子どもワークショップ in 川崎 2025」に参加しました

2月8日（土）に、市内小学生が SDGs や環境学習に関する取組を報告し合うイベントが開催され、本校4年生の有志 25 名が参加しました。「高津ごみバスターズ」と題し、聴衆の方もつい笑顔がこぼれるような劇を交えて、身近なごみ問題について発表しました。総合学習の成果や学芸大会の経験を十分に生かすことができました。審査員の投票による「かわさきッズ大賞」受賞の1校に選ばれました。

## 6年生が最後の学習発表会を行いました

2月27日（木）に6年生が学習発表会を行いました。卒業式前に保護者に向けて発表するのはこれが最後となります。前半は、「未来の自分を創造しよう」というテーマを掲げ、教室でグループ発表を行いました。表現方法を自分で選び、保護者や友達に向けて力強く発表していました。後半は、全員が体育館に集い、一人一人が一言ずつ堂々と夢を述べました。また、全員で「The TAKATSU ANTHEM」を合奏しました。合奏の合間には、心のこもった美しい歌声も会場に響き渡りました。中学校生活や将来への思いだけでなく、日頃なかなか言えない保護者への感謝の気持ちを伝えることもできました。6年生の姿は、保護者の方にどのように映ったでしょうか。

